

Suisse : deuxième Congrès interrégional de solidaritéS

vendredi 29 mars 2013, par [LEMOS Jorge](#) (Date de rédaction antérieure : 20 mars 2013).

Samedi 2 mars 2013, notre mouvement solidaritéS a vécu son 2^e Congrès interrégional, pratiquement 5 ans après celui de 2008. À cette occasion, de nombreux mi-li-tant·e·s de nos trois sections cantonales (Genève, Neuchâtel et Vaud) se sont réuni-e-s, à Genève, dans la maison des Associations.

Cette journée de réflexions et de décisions a commencé par une résolution de soutien aux grévistes de la Providence, dont l'un d'eux était présent en tant qu'observateur. Avant de se pencher sur les actions futures, les premières discussions portèrent sur la façon dont fonctionne notre mouvement au niveau interrégional, relevant les carences actuelles tout en soulignant les différents aspects positifs du bilan. Afin de continuer de progresser vers une dynamique interrégionale, le mouvement a décidé de voter une série de statuts pour renforcer le travail et la présence de la Coordination Interrégionale au sein de nos trois sections. Ce renforcement a pour ambition de construire solidaritéS au-delà des frontières genevoises, vaudoises et neuchâteloises afin de consolider la mise en place d'une gauche radicale pour l'ensemble de la Suisse.

Construire et former

La matinée s'est poursuivie avec un débat sur la façon de construire le mouvement solidaritéS au cours des prochaines années. Cette discussion a été marquée par la nécessité d'un renouvellement générationnel progressif du mouvement. Dans ce sens, la formation des militant·e·s jouera un rôle clé pour consolider une orientation politique et transmettre l'héritage des « soixante-huitards » aux nouveaux camarades de notre mouvement. Un autre aspect déterminant concerne le renforcement de notre présence au sein des mouvements sociaux et des luttes syndicales. La nécessité de construire notre mouvement du bas vers le haut, en dehors des structures institutionnelles, a été de ce fait évoquée à plusieurs reprises.

L'après-midi a repris avec des débats sur les résolutions des futures campagnes nationales et sur le travail syndical. Après cela, le congrès a voté pour la mise en place d'une commission internationale portée par les trois sections de solidaritéS. Puis le projet d'une initiative « Pour des retraites sûres et solidaires » Voir sur ESSF (article 28266), [Suisse : Initiative « Pour des retraites sûres et solidaires »](#).]] a été présenté en détail aux camarades pour en faire le sujet d'une discussion. Notre 2^e Congrès s'est finalement conclu par un vote unanime de soutien au projet de cette initiative et un tonnerre d'applaudissements en direction de nos prochaines luttes à mener.

Jorge Lemos

P.-S.

* Paru en Suisse dans « solidaritéS » n° 225 (20/03/2013). <http://www.solidarites.ch/journal/>